



UCR es la más comprometida con Software Libre en Hispanoamérica

20 ABR 2015 Vida UCR



La Universidad de Costa Rica es una de las pioneras en el país en migración a Software Libre. Este proceso le ha permitido a la institución ahorrar en la compra de software privativo e invertir en otros paquetes especializados (foto tomada de la Comunidad de Software Libre de la UCR).

Costa Rica ocupa el puesto de líder en Hispanoamérica por su compromiso con el Software Libre, según lo destaca un estudio del Observatorio Tecnológico PortalProgramas, donde se publicó el Ranking de universidades en Software Libre ([RuSL2015](#)) y coloca a la Universidad de Costa Rica (UCR) en el primer lugar como la Institución más comprometida con el Software Libre en el área.

El RuSL2015 valora la labor realizada por 144 universidades hispanoamericanas para potenciar el uso del Software Libre. El cálculo de este ranquin se basa en el IDSL, un indicador que mide el compromiso que la universidad adquiere con la difusión del Software Libre y lo compara con el resto. Este se calcula a partir de 65 indicadores que analizan todos los ámbitos de la universidad.

El M.Sc. Alonso Castro Mattei, director del [Centro de Informática](#) de la UCR comentó que el resultado del estudio es muy sorprendente. “Quiere decir que los esfuerzos en el tema de software libre que hemos realizado durante los años anteriores han sido muy beneficiosos y han generado resultados muy positivos, tanto que tenemos reconocimiento en este momento mundial sobre el esfuerzo que estamos haciendo”, comentó Castro.

La UCR destacó además entre las cinco universidades más comprometidas con la divulgación del Software Libre a través de la organización, coorganización y participación en eventos y congresos.

A pesar de los logros alcanzados en el ranquin, Castro Mattei afirmó que se debe realizar un esfuerzo por mantener la posición alcanzada y por mejorar en otros aspectos en los cuáles la UCR obtuvo un puntaje menor.

“Podemos determinar que existen algunos puntos en los que estamos muy bien, muy avanzados, más que el promedio; pero hay algunos en los que somos débiles, por ejemplo en el tema de generación de código abierto y publicación del mismo, un poco en el tema de investigación. Hay que seguir haciendo cosas y desde luego no detenernos en el proceso de migración de diferentes aplicaciones que estamos desarrollando en este momento”, añadió Castro.

Por otro lado, la Universidad Nacional (UNA) también resaltó en el ranking, ya que se colocó entre las tres principales universidades que hacen un mayor uso de las tecnologías abiertas. En el ranquin general de las instituciones más comprometidas con el Software Libre, la UNA obtuvo la posición número 11.

Melissa Gómez Arce
Periodista Centro de Informática
melissa.gomezarce@ucr.ac.cr

Etiquetas: [ranking software libre centro de informatica](#), [alonso castro](#).